

矢作町二区 山車の継承 「古きものを繋ぐ」



矢作二区には、江戸後期から継承されている山車があります。山車を次の世代に繋ぐ為に山車保存会があり、部会・曳行部会・お囃子部会3部会で構成されています。維持管理では、山車を何時でも曳行出来る様にメンテナンスを、曳行部会では曳き手の育成、お囃子は定期的な練習や若手の育成等を日々行っています。

また、二区内の若い世代に山車とふれあう為、山車の飾り付けに子供と親に参加してもらい、山車を長く維持継承する大切さを理解する活動をしています。毎年10月2日の矢作神社大祭には、山車を展示します。

また、二区は4年に一度、山車の曳行を行います。是非ご観覧にお越しください。(二区 山中)

◆こぼれ話 & 今後の主な行事予定

11月28日(木)、矢作東学区総代会研修旅行がありました。参加者は、各町内会役員で、参加人数は24名でした。訪問した場所は、神戸市の「人と防災未来センター」でした。朝7時出発、19時15分帰着。食事場所以外はどこにもよらない、まさに、総代会長曰く、「弾丸研修旅行」でした。私自身、その当時神戸の近くで2年ほど生活しており、阪神高速倒壊、液状化現象を目の当たりにしました。防災センターでは、大きなスクリーンに当時の震災の様子が映像で映し出され、気分が悪くなるくらいの衝撃映像でした。参加者一同、その迫力に圧倒され、帰りのバスの中で、みな口々に今回の研修の意義をかみしめていました。令和7年1月18日(土)、矢作東学区「ファーストミッションボックス」の訓練を行います。これは、大地震発生時、避難してきた皆さんに、最初に行う「避難所開設」の訓練です。各町内会から3~4名が参加して行います。

今回の研修旅行を通して、ますます防災訓練の重要性を痛感しています。(五区 石川)

- 令和7年1月11日(土) 矢作東学区新年交礼会 【やはぎかん】
- 令和7年1月26日(日) 学区ファミリーバドミントン大会 【矢東小体育館】
- 資源回収 (1月18日 矢東小、2月15日 保育園・矢作中、3月22日子ども会)※いずれも土曜日

この「矢作東学区福祉だより」は、学区住民のみなさまにご協力いただいた赤い羽根共同募金の一部を財源に発行しております。なにかご意見があれば、下記の連絡先までご連絡ください。

福祉だより発行団体:矢作東学区福祉委員会広報部 携帯 090-1743-5141 (部長 石川)

No. 65

2024年12月20日発行

矢作東学区福祉だより

学区運動会

～熱気と笑顔がいっぱい～

秋晴れの下、久しぶりの大運動会が11月24日(日)に行われ、熱い戦いが繰り広げられました。得点競技5種目(玉入れ、長縄跳び、混成リレー、綱引き、年齢別リレー)、自由競技3種(かけっこ、魚つり競争、グランドゴルフリレー)、7町区対抗戦の結果、矢作4区が2連覇達成。2位は矢作3区、3位は矢作2区でした。チームの団結を図り、学区民の交流を深めるとても良い機会となりました。選手の皆様お疲れ様でした。応援の皆様、ありがとうございました。

(暮戸 都竹)



交流部会

～園児と昔の遊びで交流会～

交流部会は子育て支援(バンビの会)と、年少者と高齢者のふれあい交流会で構成されています。

バンビの会は、8月を除く毎月1回、こどもと遊びながら、子育ての情報交換や、産後の健康回復の知識などを習得しています。

ふれあい交流会は、こども園・保育園・小学校一年生に寿クラブの会員が、それぞれ年1回、紙飛行機・竹とんぼ・折り紙・かるた取り・お手玉を教え、一緒に楽しんでいます。(寿クラブ 堂下)



文化祭

～文化祭 見事に復活 in やはぎ館～

11月10日(日)、やはぎ館にて学区文化祭が開催されました。来場者は500人越えの大盛況でした。全国大会常連の光ヶ丘高校ダンス部の圧巻の演技から始まり、地元サークルのお披露目が続きました。終盤には子ども園、矢作保育園の可愛くて素敵な演技に会場は盛り上がりっていました。最後は豊田吹奏楽団と園児とのコラボ大合唱、最高潮を迎えフィナーレです。また、どの作品展も素晴らしいの一言でした。

(北本郷 豊川)



いきいきクラブ 9月

～もっと出来たはずなのに～

「輪投げ大会」が開催されました。2m離れた的に5~6名一組で6チームのそれぞれが5投×3回投げ、一番多く入った人が優勝というルールです。9回が1名、8回が2名、7回が3名という結果でした。練習の時はもっと入ったのにという嘆きも聞かれ、また来年のチャレンジとなりました。

「防災訓練」も開催され、地震の際は窓付近を避け、室内の中央に集まり、落ち着いた状況になつたら1階に降り駐車場まで避難する「命を守るために」の行動が実践されました。（四区 松浦）



練習の時はもっと入ったのに残念の声

いきいきクラブ 10月

～和やかに笑いの中で～

初めに体操などで心や体をほぐし、いきいきクラブ実行委員の運営で、かるた取りをしました。1回戦は12チームに分かれて対戦。読み手がことわざを読み上げる度に歓声が沸き、会場は熱気に包まれました。2回戦は上位6チームによる決勝戦。優勝チームには、豪華賞品が贈られました。かるたを取りたり取られたりで、笑いあり涙あり。参加者も実行委員も一緒に元気はつらつと楽しいひとときを過ごしました。（三区 伊與田）



いきいきと笑い声の中でいろいろかるたの一コマ

いきいきクラブ 11月

～懐かしいあの頃の思い出～

今月は「オカリナ葵」3人の皆さんによるオカリナ演奏でした。オカリナは素朴ながら暖かく優しい音色が特徴の楽器です。

第一部では「秋の歌」バージョン。「もみじ」「夕焼け小焼け」をはじめとして7曲。第二部のバージョンは、「昭和の歌」特集。昭和36年に発表された「上を向いて歩こう」、昭和38年の「高校3年生」そして昭和39年の「学生時代」を含め7曲の演奏がありました。当然ながら皆さんの殆どが昭和世代とあって歌詞を見なくても懐かしい思い出とともに、大きな声での合唱で楽しい和やかなひと時を過ごしました。（四区 松浦）



オカリナの音色に合わせて大きな声で合唱

紹介コーナー

寿クラブ連合会



10月16日(水)に名古屋市金山の市民会館フォレストホールで開催された『安全なまちづくり愛知県民大会』で、私たち会員の118名が実施している矢作東 SSV(学校支援ボランティア)が、功労団体として愛知県知事から感謝状を贈られました。これからも活発な活動を続けるため、仲間を募集しています。

(寿クラブ 堂下)

矢作消防団第一部



消防団員募集のお知らせ

地域の安全を守るために、消防団員を募集しています。訓練を通じて、消防技術や救助活動を学び、地域の防災力を高める一員になりませんか。部員 22名、出動回数昨年度 8回、今年度 2回最近の活動は、運動会、文化祭、敬老会、はなのとう、交通警備などでした。ぜひお問い合わせください。『あなたの力が必要です』お問い合わせ先：矢作消防団第1部

部長 安江 090-5617-8294

民生委員



民生委員は正式名称を民生委員・児童委員と言い、職務上守秘義務を課せられています。

- ① 担当地区の皆さんに顔を覚えてもらうこと
 - ② 困った時に声を掛けやすい位置づくり
 - ③ 相談者を行政へ繋ぐパイプとなること
- 赤ちゃんから高齢者の方まで広く関わりをもっています。是非とも顔を覚えて下さい。

(民生委員 高橋)

岡崎市赤十字奉仕団矢作



赤十字奉仕団員募集のお知らせ

いつ起きるか分からない災害や事故など緊急時に応急対応が出来る団員を募集しています。訓練を通じて、救急法、AED、乳児幼児安全法を学び、地域の緊急時に活動をしませんか。団員は4名(矢東2名、矢南2名)です。今年度は学区防災訓練が雨天の為中止でした。(矢作渡保育園で2回、乳児幼児安全法の指導)ぜひお問い合わせください。『あなたの力が必要です』お問い合わせ先:岡崎赤十字奉仕団矢作ブロック